Laboratory Work №2
Development and researching of the diagnostic tests
РАЗРАБОТКА И ИССЛЕДОВАНИЕ ДИАГНОСТИЧЕСКИХ ТЕСТОВ
The purpose of the work:
1. To build the common diagnostic test for the functional-logical model.

2. To define a quotient minimal diagnostic test by the way of construction


  minimization of the Boolean matrixes
3. To build the scheme of the apparatus, that investigates information logically.

4. To assemble the scheme on the laboratory table and to investigate it.
Цель работы

1. Построить общий минимальный диагностический тест для заданной функционально-логической модели.

2. Определить частные минимальные диагностические тесты путем построения и минимизации булевых матриц.

3. Построить схему устройства логической обработки информации.

4. Собрать схему на лабораторном стенде и исследовать её.
The brief theoretical information:
1. Construction of the functional-logical model of the diagnosing object.

1.1 By the structural or principal scheme of the object to build the functional-logical model (FLM) in such way, that every functional element has only one exit. The quantities of the exit signals are not limited. If diagnostic object has blocks, which has K exits, you have to divide them on the K blocks with the only one exit, and to keep only that entrance, that depend on exit of this block (Fig.1). 

Краткие теоретические сведения 
1. Построение функционально-логической модели объекта диагностики

1.1. По структурной или принципиальной схеме объекта построить функционально-логическую модель (ФЛМ) таким образом, чтобы каждый функциональный элемент её имел только один выход. Число входных сигналов при этом не ограничено. Если в объекте диагностики есть блоки, имеющие К выходов, то их надо разбить на К блоков с одним выходом, и у каждого блока оставить только те входы, от которых зависит выход данного блока (рис. 1).
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Fig.1.  Example of breaking up of function box with two exits on the elements of functionally-logical model
Рис.1. Пример разбиения функционального блока с двумя выходами на элементы функционально-логической модели
1.2. To mark external exit influences and stimulate signals with the X1, X2… Xn symbols, which are given in the diagnostic of the system. To mark the exit signals of the blocks FLM by the Y1, Y2…Yn symbols.
1.2. Обозначить на модели символами Х1, Х2,..., Хn внешние входные воздействия и стимулирующие сигналы, подаваемые при диагностике системы, и символами у1,у2…уn - выходные сигналы блоков ФЛМ.
1.3. To define the fields of the permissible and not permissible meanings for external influence and exit signals. To mark the permissible meaning with the symbol “1”, and the not permissible meaning with the symbol “0”. The not permission meanings of the exit signals lead to appearance of the not permissible signal on the exit of the element.

1.3. Определить для внешних воздействий и выходных сигналов области допустимых и недопустимых значений, при этом допустимое значение сигналов обозначить символом "1", а недопустимое - "0". Недопустимое значение хотя бы одного из входных сигналов приводит к появлению недопустимого сигнала на выходе элемента.
1.4. To consider, that the joins between the functional elements are reliable, it means, that the rejection of the system appear after the rejection of the functional elements. There is an example on the fig. 2.2. 
1.4. Считать, что связи между функциональными элементами абсолютно надежны, т.е. отказ системы возникает только по причине отказа функциональных элементов. Пример графического изображения ФЛМ объекта диагностики приведен на рис. 2.2.
1.5. FLM is given by the teacher.

2. Construction of the matrix of condition.
For the construction of the diagnostic tests FLM can be shown by the way of matrix, which arranged connections the between the quality of conditions S and the quality of possible checking Y and quality of results of this checking’s.
The lines of the matrix mean the condition of the system Si, I = 0,n, and the columns – exit signals of the functional elements Yj, j = 0,n.
2. Построение матрицы состояний 

Для построения диагностических тестов ФЛМ может быть представлена в виде матрицы, которая устанавливает связь между множеством состояний S, множеством возможных проверок Y и  множеством исходов этих проверок.
Строки матрицы обозначают состояния системы Si, 
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 ,а столбцы - выходные сигналы функциональных элементов уi, 
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Fig.2. The functionally-logical model of the object of the diagnostic

Рис.2. Функционально-логическая модель объекта диагностики
Such kinds of matrix are matrix of the condition of the object of diagnostic. The rules of construction the matrix of condition are:
Такую  матрицу называют матрицей состояний объекта диагностики. Правила построения матрицы состояний:
1) in the case of efficient condition of the system So are all exit signals, that have permissible meanings, Yj = 1, where j = 1,n.
1) для случая работоспособного состояния системы S0 все выходные сигналы имеют допустимые значения, т.е. уj = 1, где 
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2) if the element E1 refuse, the exit signal of the element Ek – Yk  has  permissible meaning, you have to write in the check on crossing Ek and Yk  symbol “1”, if it has not- permissible meaning – “0”.
если при отказе элемента Эi выходной сигнал элемента Эк - yk имеет допустимое значение, то в клетку на пересечении Si и ук столбца записывается символ "1", если недопустимое значение - символ "0".
In such case when all exits signals have permissible meanings, so Xi = 1, I = 1,n.

In the table 1 you can see the matrix of condition FLM, from the Fig.2.

При этом считают, что все внешние входные сигналы имеют допустимые значения, т.е. хi = 1; 
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. В табл. 1. показана матрица состояний ФЛМ, приведенной на рис. 2.
Table 1
	Si
	Y1
	Y2
	Y3
	Y4
	Y5
	Y6

	So
	1
	1
	1
	1
	1
	1

	S1
	0
	0
	0
	0
	0
	1

	S2
	1
	0
	0
	1
	0
	1

	S3
	1
	1
	0
	1
	0
	1

	S4
	1
	1
	1
	0
	0
	1

	S5
	1
	1
	1
	1
	0
	1

	S6
	1
	1
	0
	1
	0
	0


We can admit, that there is refuse of the first function element E1 (S1). In such case all exit signals of the E1, 2, 3, 4, 5 will have  not- permissible meaning, so Y1 = Y2 = Y3 = Y4 = Y5 = 0. Condition of the element E6 doesn’t depend on condition of  E1, because Y6  = 1. Assume, that element E2 refused we find out, that all exit signals of the E 2, 3, 5, will have not-permissible meanings, soY2 = Y3 = Y5 = 0, but Y1= Y4 = Y5 = 1.
Допустим, что имеет место отказ первого функционального элемента Э1 (S1). В этом случае выходные сигналы элементов Э1, Э2, Э3, Э4 и Э5 будут иметь недопустимые значения, т.е. y1 = y2 = y3 = y4 = y5 = 0. Состояние элемента Э6 не зависит от состояния Э1, поэтому у6 =1. Предполагая, что отказал элемент Э2, находим, что выходные сигналы элементов Э2, Э3, Э5 будут иметь недопустимые значения, т.е. y2=y3=y5=0, а y1=y4=y5=y6=1 и т.д.
This matrix of the condition you can use for analyse of the object of the diagnostic, that have equal characteristics of probability of refuses Q (S1) and equal values of checking exits Cyj.

Построенную таким образом матрицу состояний можно использовать для анализа объекта диагностики, имеющего равные характеристики вероятностей отказов Q (Si) и равные стоимости проверок выходов Суj.
3. Construction of the common diagnostic test Td.

Totality of checking, necessary for revelation of all conditions, which were given beforehand, is called diagnostic test (Td). With the other words, to make a diagnostic of object, is necessary to product checkings, which has the test.
3. Построение общего диагностического теста Тд 

Совокупность проверок, достаточную для выявления всех заранее заданных различимых состояний объекта, называют диагностическим тестом (Тд). Иными словами, для того, чтобы провести диагностику объекта, достаточно лишь произвести проверки, входящие в тест.
For the construction of the common diagnostic test you must include neither branched exits of functional elements FLM, nor brunched external exits of the model.

Для построения общего диагностического теста необходимо в качестве обязательных для проверки выходов включать не разветвляющиеся выходы функциональных элементов ФЛМ, в том числе и не разветвляющиеся внешние выходы модели.
Exit Ei is not-brunched, if it is joining with the only one entrance of other functional elements of model. 

Выход Эi называют не разветвляющимся, если он соединен только с одним входом других функциональных элементов модели системы.
If exit of functional elements is not-brunched, than its condition is impossible to reveal by the meanings of the signals of other elements.  Not-brunched exits (on Fig.2) are  Y2, Y4, Y5, in the matrix they are Yj.
Это обусловлено тем, что если выход функционального элемента не разветвляется, то его состояние невозможно определить по значению выходных сигналов других элементов. Не разветвляющимися выходами в ФЛМ на рис. 2. являются y2, y4, y5, обозначенные в матрице как yj*.
After checking of not-brunched exits it is necessary to make comparison in pairs of the lines of matrix of condition Tab. 1 on the admission of the necessary for checking exits Yj.
После выявления не разветвляющихся выходов необходимо произвести попарное сравнение строк матрицы состояний табл.1 на наборе обязательных для проверки выходов yj*.
If in result of such comparison we find out, that all conditions have no difference in pair, the checking of such totality of exits will make the common diagnostic test – Td.

In the result of comparison of the lines of the tab. 1 we can see, that Y2, Y4, Y5 and conditions S3 and S5, S3 and S6 have the same meanings.

Если в результате такого сравнения окажется, что все состояния попарно различимы, то проверка данной совокупности выходов образует общий диагностический тест - Тд.

Так, в результате сравнения строк табл.1. на наборе у2, у4, у5 находим, что состояния S3 и S5; S3 и S6; S5 и S6 неразличимы.
When we have no differences in conditions the task of finding the common diagnostic test goes to define the minimal quantity of exits Yj, and when we’ll add them to the necessary for checking exits, that can help us to differ all conditions of the system necessary for checking exits

При наличии неразличимых состояний задача нахождения общего диагностического теста Тд сводится к определению минимального числа выходов уj, добавление которых к обязательным для проверки выходам (отмеченным знаком *) позволит различить все возможные состояния системы.
Now, we’ll build a table, on which all lines are labelled of not-different meanings, and columns are exit signals, which are not in the totality of necessary for checking exits.
Составим таблицу, строки которой обозначим неразличимыми парами состояний, а столбцы - выходными сигналами, не вошедшими в число обязательных для проверки (табл.2). 
      Table 2.
	Si Sk
	Y1
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	S3 S5
	0
	1
	0

	S3 S6
	0
	0
	1

	S5 S6
	0
	1
	1


 If  conditions, which are under comparison S and S at  the exit are not the same, (1-0) or (0-1)  we’ll write “1”,  if they have the same meanings (0-0) or (1-1), than we’ll write “0”.

Заполнение таблицы произведем следующим образом: если сравниваемые состояния Sk и Si на выходе yj различимы (1-0) или (0-1), то в клетку на пересечении Sk  Si и уj, записывают "1", если неразличимы (0-0) или (1-1) - "0". Построенную по указанной методике таблицу будем называть булевой матрицей сравниваемых состояний.
Result 1. If in this matrix is a column that has no “1”, (tab. 2.2 – columnY1) it can be delete.

Result 2. If there is a column that only one “1”,  these column (columns) cannot be delete, The exit Yj,  will enter into the common diagnostic test.

Следствие 1. Если в булевой матрице имеется столбец, не содержащий единиц (табл. 2.2 - столбец у1), то такой столбец из матрицы вычеркивается.

Следствие 2. Если в булевой матрице имеется строка (строки), содержащая только одну единицу, то столбец (столбцы), в который входит эта единица удалять нельзя. Выход уj относящийся к этому столбцу, обязательно войдет в диагностический тест.
The rule.  The column (columns) of a matrix can be delete only when the matrix after deleting such columns will have one “1” in the each line.
Правило. Столбец (или столбцы) булевой матрицы можно удалить только в том случае, если матрица, полученная после удаления столбца, содержит, по крайней мере, одну единицу в каждой строке. Матрицу, к которой нельзя применить правило удаления столбцов, называют неприводимой.
From the matrix (tab.2) follows , that you can differ this conditions, only when you add in this test Y3 and Y6. Admit them the symbols of уj**.
So, the  matrix of conditions  for this case will be shown at the left part of the tab.3, and the common diagnostic test will contain: 
Td = { Y1, Y2,  Y3,  Y4,  Y5, Y6}

Из булевой матрицы (табл.2) следует, что различить указанные состояния можно в том случае, если в тест добавить проверки выходов y3 и y6. Отметим их символами уj**.

Таким образом, минимизированная матрица состояний для рассматриваемого случая будет представлена левой частью табл. 3, а в общий диагностический тест войдут проверки:
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Table 3.
	Si
	У2
	Уз
	У4
	У5
	У6
	S i(Tg)

	 So
	1
	1
	1
	1
	1
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	S1
	0
	0
	0
	0
	1
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	S2
	0
	0
	1
	0
	1
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	S3
	1
	0
	1
	0
	1
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	S4
	1
	1
	0
	0
	1
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	S5
	1
	1
	1
	0
	1
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	S6
	1
	0
	1
	0
	0
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Tasks:

1. To build the matrix of conditions for teacher given FLM. (tab. 1) 

2. To make FLM on the stand and to research it.

3. To definite  the common diagnostic test and to write down all переключательные functions for all conditions Si, I = 0,n (tab. 3)  
4. To define local miasmal diagnostic tests for all conditions Ti  min and comparison to it Si  (Ti  min), (tab. 4).
Задание на работу
1. Составить для заданной преподавателем ФЛМ матрицу состояний (см. табл. 1).

2. Набрать ФЛМ на стенде и исследовать ее.

3. Найти общий минимальный диагностический тест Тд и записать переключательные функции для всех состояний Si, [image: image17.png]


 (см. табл. 3).

4. Oпределить частные минимальные диагностические тесты для всех состояний Тimin и соответствующие им переключательные функции Si (Тimin) (табл. 4).

The operation procedure:

1. For the researching of the FLM you have to:

· make  the model  on the stand,

· join all exits of functional elements with  entrances of comparators,
Порядок выполнения работы

1. Для исследования ФЛМ заданной системы необходимо:

- собрать модель на стенде;

  -  соединить выходы функциональных элементов с входами компараторов;
Table 4.
	SiSk
	Yy2
	Yy3
	Yy4
	Yy5
	Yy6

	S0S1
	11
	11
	11
	11
	10

	S0S2
	01
	01
	00
	01
	00

	S0 S3
	10
	01
	00
	11
	00

	S0 S4
	10
	10
	01
	11
	00

	S0 S5
	10
	10
	10
	01
	00

	S0 S6
	10
	11
	10
	11
	01


-switch “on”,

· enter, with the help of  switchers of the functional elements of model “1” – “0” refuses, to define on the display of  block of comparators the meanings of the exit signals,

-check comparison of meanings of the exit results, what we have defined theoretically and been written down into the matrix of conditions.
- включить выключатель "питание";

     - вводя поочередно с помощью выключателей функциональных элементов модели "1" - "0" отказы, определить по табло блока компараторов значения выходных сигналов;

     - проверить соответствие значений выходных параметров, полученных теоретически и занесенных в матрицу состояний.
2. For the defining  of the common diagnostic test of the local minimal diagnostic tests and comporting switching functions to build:

-    the minimal matrix of conditions

-    the common diagnostic test and the comporting  переключательные functions Si, (Td), I = 0,n (tab. 3)

      -   the matrixes for all Si, includes S0, and made it minimal, to define the local minimal diagnostic tests Ti  min and comparison to it Si  (Ti  min) (tab. 4)
2. Для нахождения общего минимального диагностического теста, частных минимальных диагностических тестов и соответствующих им переключательных функций построить:

    минимизированную матрицу состояний;

    общий диагностический тест Тд и соответствующие ему переключательные функции Si (Тд),  [image: image19.png]


 (см. табл. 3);

    булевы матрицы для всех Si состояний, включая и S0, и, минимизируя их, определить частные минимальные диагностические тесты Т1min и соответствующие им переключательные функции Si (Т1min) (табл. 4).
3. For the construction and researching the logical devise, what makes the algorithm of diagnostic you have to:

-   based on the switching functions of conditions Si(Ti  min)  to build the scheme of final automat (pic.3), what have been realising the results of functions, what had been given

-    make the scheme on the stand,

-    turn on power,

-    research the work of the logical devise, entering, with the help of the switchers “1” and  “0” refusals into the functional elements of system.

All results write down at the tab. 5:
3. Для построения и исследования логического устройства, реализующего безусловный алгоритм диагностики системы, необходимо:

    на основании переключательных функций состояний Si(Т1min) построить схему конечного автомата (см. рис. 3), реализующего полученные функции;

    собрать схему на стенде;

    включить выключатель "Питание";

    исследовать работу логического устройства, вводя поочередно с помощью выключателей "1" и "0" отказы в функциональные элементы системы.
Результаты исследований занести в табл. 5.
Table 5
	The number of the element, that refuses 
	The signal on the display of the block of indication

	E1
	S1

	E2
	S2

	E3
	S3

	E4
	S4

	E5
	S5

	E6
	S6


Control questions

1.Explain principles of construction of ФЛМ of object of diagnostics.
2.Name the rules of construction of matrix of the states of object of diagnostics.

3.Explain the rules of minimization of matrix of the states and being of general minimum diagnostic dough.
4.Name rules and consequence/pls of minimization of boole matrices.

5.Explain methodology of construction and work of logical device for determination of capacity and searching for of disrepairs.

Контрольные вопросы

1. Объясните принципы построения ФЛМ объекта диагностики.

2. Назовите правила построения матрицы состояний объекта диагностики.

3. Поясните правила минимизации матрицы состояний и нахождение общего минимального диагностического теста.

4. Назовите правила и следствия минимизации булевых матриц.

5. Поясните методику построения и работу логического устройства для определения работоспособности и отыскания неисправностей.
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